

L'Ardèche

De Ferme en Ferme®

29 et 30 avril 2023



Une opération pédagogique nationale sur l'agriculture durable.

Né dans la Drôme en 1993 à l'initiative d'un petit groupe d'agriculteurs désireux **d'expliquer leur métier et de tisser des liens avec les consommateurs**, l'événement a pris une dimension nationale au fil des 30 dernières années.

Ce sont désormais plus de 600 producteurs participants qui ouvrent leurs portes au grand public, 100 circuits dans 23 départements qui sont proposés chaque année le dernier week-end d'avril.

270 000 visites sont attendues pour cette nouvelle édition.

Deux journées pour découvrir une agriculture économe et autonome

Pour un retour à sa date initiale et de prédilection, **46 fermes, 1 partenaire culturel et 5 restaurants et fermes-auberges**, ont décidé de participer à cette édition 2023. Pour la vingt-quatrième édition consécutive, les visiteurs auront l'occasion privilégiée de voir et comprendre des modes de productions agricoles originaux et innovants, et de rencontrer des agriculteurs passionnés par leur métier et désireux de faire partager leur expérience au grand public. Ils dégusteront et pourront emporter des produits de qualité fabriqués localement. Ces deux jours s'adressent aux adultes, qui retrouveront les gestes et les savoir-faire de leurs aînés, mais aussi aux enfants, qui auront l'occasion d'approcher la vie à la ferme, ses animaux et ses produits.

Retrouvez toutes les fermes participantes sur www.defermeenferme.com

Dossier de presse 2023

L'Ardèche De Ferme en Ferme®

Une manifestation organisée par 46 fermes du CIVAM Ardèche

Contact : Fédération Départementale des CIVAM de l'Ardèche
1064 Chemin du Pradel - Domaine Olivier de Serres – 07170 MIRABEL
04 75 85 05 04 - 06 75 09 72 67 – contact@civamardeche.org

www.civamardeche.org – www.defermeenferme.com

La Fédération des CIVAM de l'Ardèche



La Fédération Départementale des CIVAM de l'Ardèche est une association loi 1901 d'agriculteurs.trices et de ruraux. Elle a été créée en 1993 et a pour vocation d'accompagner les agriculteurs et ruraux dans le développement de projets collectifs et innovants pour des campagnes vivantes et solidaires ; ceci pour renforcer les capacités d'agir de chacun pour l'égalité de tous, développer et maintenir une agriculture de qualité, économe et autonome et pour (re)reconstruire les liens entre agriculteurs et citoyens. L'association compte 85 adhérents et 2 salariées.

Les CIVAM de l'Ardèche, c'est une multitude de projets, des idées, des créations grâce à la force du collectif et des adhérents volontaires et dynamiques pour des campagnes ardéchoises vivantes et solidaires ! En Vie de Fermes (projets pédagogiques et de sensibilisation des citoyens d'aujourd'hui et de demain), De Fermes en Fêtes (l'agritourisme culturel), des projets de solidarité (un accès digne à l'alimentation locale pour tous), Savoirs de Terroirs (des savoirs pour le territoire), Frangines 07 (l'empowerment des femmes agricultrice et rurales), des formations ...

**Toute l'actualité sur la page Facebook CIVAM Ardèche et sur notre site internet
www.civamardeche.org**

L'association est membre actif du Réseau CIVAM et du collectif InPACT Ardèche.

De Ferme en Ferme a 30 ans

UNE AMBITION :

EXPLIQUER CONCRETEMENT L'AGRICULTURE DURABLE

Un objectif conforté par des préoccupations sociétales grandissantes

Depuis 30 ans l'opération **De Ferme en Ferme®** contribue à créer un **espace d'échange pédagogique entre agriculteurs et consommateurs directement sur les fermes**, à éclairer sur les modes de production et de consommation et à renforcer le lien entre monde agricole et société civile **sur la thématique de l'agriculture durable.**

Un objectif qui devient plus que jamais d'utilité publique, alors que la conscience des enjeux alimentaires et environnementaux des consommateurs est de plus en plus marquée. La pertinence des modèles défendus depuis de nombreuses années par le réseau des CIVAM et les collectifs amis : une agriculture proche des hommes, des territoires et de la nature.

Faire comprendre les modes de production durables, directement sur les fermes.

L'agriculture durable est une notion complexe aux dimensions multiples : elle n'est ni une marque, ni un label, ni une certification. Pour le réseau des CIVAM, c'est avant tout une démarche d'amélioration, un guide pour la réflexion permanente sur le devenir des fermes et

plus largement sur la vie des campagnes de demain. Elle se caractérise par :

Des fermes viables économiquement, plus autonomes par rapport aux aides publiques et dégagant des revenus décents pour les agriculteurs.

Des fermes saines pour l'environnement, qui préservent la fertilité des sols, la biodiversité, les paysages, la qualité de l'air et de l'eau.

Des fermes socialement équitables, ancrées sur leurs territoires, qui protègent le pouvoir de décision des paysans et paysannes et leur qualité de vie, qui assurent la transmissibilité des fermes et le maintien de l'emploi agricole ; mais également l'accessibilité à une alimentation saine et de qualité pour tous.

Le principe fondamental de l'opération repose sur une organisation en circuits, qui incite le public à « aller se balader de ferme en ferme ». **Pensé et animé par des producteurs et productrices engagés, cette action nationale contribue, par l'organisation de parcours de visites pédagogiques, à éclairer sur ces modes de production et de consommation et participe à la réappropriation de l'alimentation.**

Des notions qui sont abordées lors des visites : autonomie des fermes, résilience des systèmes de production, défis climatiques, relocalisation de l'alimentation, développement des circuits-courts, juste rémunération des paysans, bien-être animal, protection de l'environnement et de la biodiversité... Les thématiques sont vastes, et si chaque producteur a sa propre approche elle s'inscrit dans une définition collective.

Un cadre global fixé pour s'assurer de la durabilité des fermes

Les paysans du réseau CIVAM ont déterminé collectivement une démarche et des outils pour définir un socle commun aux fermes participantes à l'opération, basé sur plusieurs principes :

- les fermes doivent s'inscrire dans une démarche d'agriculture durable : elles déposent des dossiers de candidatures et sont visitées par les administrateurs ou pilotes référents en amont, permettant d'échanger sur leurs différentes pratiques ;
- les producteurs s'engagent à accueillir, tout au long de la journée et sans créneaux horaires spécifiques, le public : ils signent une charte d'engagement qui détaille les conditions techniques et logistiques à respecter pour proposer un accueil de qualité ;
- les producteurs s'engagent à participer à la démarche collective au-delà des journées de l'évènement : préparation et communication autour de l'opération, bilan et suivi. Un cahier des charges nationales décrit ces points et l'implication des producteurs ainsi qu'un règlement intérieur propre à l'Ardèche.

**Retrouver toutes les infos
des 600 producteurs participants
et des 100 circuits sur 23 départements sur
www.defermeenferme.com**

En Ardèche, c'est 46 fermes, 1 partenaire culturel et 5 restaurants partenaires qui ouvrent leurs portes pour cette 24ème édition :

les 29 et 30 avril 2023

OUVRONS LES FERMES AUX CITOYENS !

De Ferme en Ferme en est l'outil incontournable pour mettre en évidence l'importance de l'approvisionnement local et pour une meilleure prise de conscience des citoyens quant à leurs pratiques d'achat alimentaire. L'engouement pour les produits alimentaires de qualité, produits localement nous encourage à poursuivre notre travail de mise en lien, de sensibilisation, pour que cette évolution continue à progresser. C'est pourquoi les agriculteurs participants ont souhaité s'engager et maintenir l'ouverture de leurs fermes pour cette 24ème édition. En effet, il paraît évident que la découverte des fermes ardéchoises pratiquant une agriculture durable, économe et autonome par les citoyens est essentiel afin de favoriser davantage ce changement de consommation. L'organisation d'un tel événement est pour les agriculteurs ainsi que pour l'association, est synonyme de campagnes vivantes et solidaires.

Le dernier week-end d'avril, ils réserveront le meilleur accueil aux visiteurs, pour faire découvrir leur métier. Des visites de leur ferme et des animations gratuites seront proposées, et les visiteurs pourront déguster gratuitement leurs produits.

6 circuits du Nord au Sud du département regroupent **46 fermes**, aux productions diversifiées pour satisfaire la curiosité et les papilles des visiteurs attendus. **12 nouvelles fermes** se sont glissées dans le programme, les retrouverez-vous ?

Ces agriculteurs installés plus ou moins récemment, ces fermes en reconversion, illustrent la vitalité de l'agriculture ardéchoise, l'importance des circuits courts de commercialisation, et la volonté ferme de ces paysannes et paysans de donner à voir leur passion et leur engagement sur le territoire !



Cet évènement bénéficie du soutien de nombreux partenaires :



L'Ardèche De Ferme en Ferme®

Avec leur soutien :

